une renumeration satisfaissente, un niveau de vie convemible. Le caractère du mouvement revolutionmaire Le montée revolutions ire se produit en Europe dans le caure séneral de la guerre imperialiste qui continue et de l'occupation des differents pays par les armées alliées ou allemanaes. C'est ce fait qui comprime encore l'energie revolutionnaire des masses, qui defigure son vrai caractère de classe, qui la fractionne et qui condi-tionne leurs defaites relatives de ces premières vagues de la Revolution. En bélgique en italie, en bréce les masses ont combattu et combattent dans un climat encore generalement defavorable, dominé par la guerre imperialiste, la presence des armées occupantes et la pression nostile à tout mouvement autonome de classe qui resulte de la politique de l'union sacrée, practiquée par les partis ouvriers traitres. Aux cotés de la classe ouvrière et parfois avant elle, le mouvement revo-lutionnaire emorasse de larges couches de la paysannerie pauvre et de la petite-bourgeoisie citadine, ruinées soit par l'inflation, soit par les mesures antiflationistes. La fermentation revolutionnaire de la petite-bourgeoisie est un des fac-teurs principaux de l'instabilité politique qui gagne actuellement tous les pays européens agravant la crise de la bourgeoisie, accelerant et amplifiant le mouvement propre de la classe ouvrière. Si dependant le proletariat se montre incapable de donneruune issue victorieuse et relativement rapide a la lutte contre la bourgeoisie, la masse des elements petit-bourgeois impatients se tournera fatalement, comme dans le passé, vers les solutions reactionnaires et fascistes. L'experience-flite tant dans les pays "liberés" par l'armée Houge, que dans les pays "liberés" par les armées alliéesdémentre dejà que la bourgeoi-sie ruinée incapable d'accorder les moindres concessions aux masses et directement menacée par leur agitation grandissante, a recours dés l'abord aux solutions "fortes", les dictatures policières et militaires appuyées sur les troupes à occupation et sur les elements fascistes actionaux deja utilisés pendant I occupation nazie pour briser le mouvement des masses. L'ére a'une periode "democratique" intermediaire, relativement longue, jusqu'au triomphe decisit soit de la hevolution socialiste, soit a nouvelu au fascisme, s'avére impossible. Les manoeuvres "democratiques" ne sont pas cependant exclues dans les celles du la bourgeoisie arrivera grâce à l'aire active de l'imperialisme etranger, s'etant efforcé tout d'abord à repousser brutalement les premiers assauts revolutionnaires des masses, a reconstruire son propre appareil de coercision (armée, police), a desarmer et a discuare les organisations autonomes des masses du genre des milices, partisans grecs, etc. crées pendant l'occunation nazie, et a reprendre confience en elle-même. Il se peut dans ces cas que la bourgeoisie mise à nouveau devant la menice d'une nouvelle et violente offensive revolutionn ire des masses, dispose de certaines marges de manoeuvres "democratiques" dont elle feruit usase. Mais dans adeun cas ces possibilités ne depasseront les cadres à une solution factice et extremement limitée dans le temps. Notre perspective, et par consequent la definition de nos tâches, lans l'avenir immediat, doit être basée non pas sur les circonstences exceptionelles qui peuvent permettre a certains pays de conmaître sous la pression menacante des masses et pendant un temps limité, une periode "democratique" fac-tice, mais sur la ligne generale de la bourgeoisie, telle qu'elle se desage de l'experience recente dans tous les pays européens, et particulierement de